

INICIATIVA DE LA FUNDACIÓN CARE, QUE ELLA PRESIDE, EN SAN CARLOS (ÑUBLE):

Bolocco coordina operativo para reducir “espantosas” listas de espera oncológicas

CRISTIAN RIFFO

“Ojalá aquí en San Carlos podamos transformar esta zona en una punta de lanza para mostrar lo que está pasando en el Chile de verdad, en el Chile profundo”, dice Cecilia Bolocco, presidenta de la Fundación Care, a “El Mercurio”, luego de encabezar ayer un operativo de salud en la comuna de la Región de Ñuble con el objetivo de contribuir a destrabar la extensa lista de espera oncológica.

Durante la jornada, se practicaron mamografías, ecografías mamarias, exámenes cardiovasculares y de fondo de ojo, de forma gratuita para aquellos pacientes con prestaciones retrasadas.

“Este operativo médico nace, en realidad, motivado por la necesidad con carácter de urgencia de revertir estas espantosas listas de espera de nuestro país, llevando tecnología y médicos para poder realizar exámenes, y esperamos también prontamente poder realizar tratamientos y cirugías. Sabemos el drama que se vive en regiones y específicamente en zonas rurales como San Carlos, que cuenta con un hospital, pero no tiene oncología”, sostiene Bolocco, destacada figura de la televisión chilena y Miss Universo en 1987.

“Estar esperando en sus casas es lo peor”

La Fundación Care detalla que la comuna, con más de 57 mil habitantes, tiene una lista de espera de más de tres mil mujeres que requieren mamografías, realidad que se replica en distintas zonas.

Bolocco advierte que los principales obstáculos que enfrenta una persona diagnosticada con cáncer en Chile es que muchas “no están ni siquiera diagnosticadas, no tie-

Se espera replicar el despliegue en 48 comunas este año. “Sabemos el drama que se vive en regiones”, dice.



Cecilia Bolocco participó ayer de la jornada médica en San Carlos, que contempló mamografías, ecografías y otros exámenes.

nen la confirmación diagnóstica ni tampoco tienen la estadificación de su cáncer. Este es el 70% de las personas oncológicas en listas de espera con su GES vencido, esa es la realidad. Entonces, el tema es que está la sospecha, luego activar su GES, pero estar esperando en sus casas es lo peor, porque estas listas no se mueven, y sobre todo en lugares tan apartados y más aún después de la pandemia”.

La presidenta de Care destaca la importancia del diagnóstico oportuno y anuncia que la fundación también realizará capacitaciones destinadas a los equipos de los centros de salud familiares (Cesfam). “En San Carlos, por ejemplo, vamos a capacitar a los equipos de salud, médicos y también en las es-

cuelas públicas, para llegar con la información necesaria para el pronto diagnóstico del cáncer infantil. Hay 12 síntomas que son sumamente claros, y esto nació porque a Máximo (su hijo) me lo mandaron de vuelta para la casa muchas veces con dolor de cabeza, diciendo que tenía principio de migraña y resulta que tenía un tumor enorme”, recordó.

Junto con hacer un llamado a las autoridades, también destaca la importancia de la alianza público-privada en este tema.

“Ya tenemos firmado un convenio con la Caja de Compensación La Araucana y vamos a movernos por todo Chile”, sostuvo, con la esperanza de llegar este año a otras 48 comunas. ■

FELIPE CÁRCAMO